

La fourmi rouge

N° 172
NOVEMBRE 2016

POP & GAUCHE EN MOUVEMENT

CHOISIR SON MONDE

A Renens, les citoyen-ne-s ont largement voté en faveur de l'initiative AVSplus. L'initiative en faveur d'une économie verte a également été largement soutenue. Nous pouvons nous réjouir d'un tel résultat, qui montre une ville solidaire, tournée vers l'avenir et prête à relever des vrais défis. Cela n'a pas suffi à faire pencher la balance. Et le débat sur les retraites ne fait que commencer. Celui sur l'avenir de notre planète également. Les choix à venir nécessiteront un vrai courage politique.

A l'agenda de ces choix, l'initiative pour sortir du nucléaire, qui propose de limiter la durée de vie des centrales nucléaires et surtout de ne plus en construire de nouvelles. On vous dira que la Suisse n'est pas prête. Mais que signifie être prêt? Lorsque la droite impose des mesures d'austérité, conséquence logique des freins à l'endettement, nous aimerions aussi leur dire que nous ne sommes pas prêt-e-s. Ces mesures nous imposent pourtant de couper dans des prestations sans état d'âme. Et il s'agit bien clairement de choix politiques, protégeant tantôt les actionnaires, tantôt les hauts revenus. La RIE III est un bel exemple de choix conduisant à des pertes fiscales, qu'il faudra bien rattraper. Mais nous gardons l'espoir grâce au succès du référendum national.

Nous souhaitons construire un monde durable et plus égalitaire. Le résultat des dernières votations nous encourage à ne pas baisser les bras!

COUP DE COEUR OUF, LA FOURMI ROUGE ÉCHAPPE AU PIRE!

Tamedia annonce 31 licenciements. Une manifestation de 600 personnes crie sa colère et une pétition accumule les signatures de soutien aux journalistes et à la presse.

La Fourmi Rouge, Gauchebdo, ou d'autres journaux d'opinion comme Le Courrier ne sont pas Tamedia dépendants! Il faut dire que leurs buts ne sont ni l'accumulation des bénéfices pour les actionnaires, ni le contrôle de la pensée!

POUR VOUS ABONNER À GAUCHEBDO:

WWW.GAUCHEBDO.CH/SOUTENIR-GAUCHEBDO/
E-MAIL: ABO@GAUCHEBDO.CH

PAGE 2

- Mendicité
- Malley
- Égalité femmes-hommes

PAGE 3

- Votation sur le nucléaire
- Infos naturalisation
- RIE III: la suite
- Résultat des dernières votations

PAGE 4

- Portrait de Marie Schneider
- La Poste
- Immigration et santé
- La culture aux Tilleuls



NOUVELLES DU CANTON HEY SALUT, T'AS PAS DEUX BALLES?



Nous ne voterons pas sur l'initiative de l'UDC contre la mendicité, car la droite du Grand Conseil, aidée par l'inexplicable absence de députés Verts, a décidé de l'appliquer telle quelle. Au lieu de combattre la pauvreté, ces partis préfèrent s'attaquer aux pauvres. Au lieu de combattre le trafic d'humains par une répartition plus juste des richesses, ils préfèrent interdire l'aumône dans la rue à ceux qui n'ont plus rien à cause de ce système capitaliste injuste.

Et cela malgré l'échec total de l'expérience chez nos voisins genevois où l'interdiction de la mendicité coûte chaque année trois millions de francs et n'en rapporte que 35'000. Voilà comment la droite dilapide l'argent public.

Nous ne voterons pas? Sauf si vous signez le référendum lancé par une large coalition d'associations et de partis de gauche.

Vincent Keller, député La Gauche POP-Solidarités

MALLEY, UN QUARTIER, DES LOGEMENTS, DES TOURS: L'ÉPREUVE DE LA DÉMOCRATIE!



Esquisse de la future avenue de Malley. Copyright: Louhat-FHY/SDOL, 2015

Le quartier qui va sortir de terre prochainement, à Malley-Gare d'abord, a été mûrement réfléchi par les communes, principalement Prilly et Renens, et a été accepté très largement par le Conseil communal à Renens, et par celui de Prilly (contre l'avis du seul groupe UDC). Le référendum a été ouvert à Prilly par le Conseil communal lui-même, en raison d'inquiétudes diverses et de résistances de

citoyens, souvent focalisées sur la question des tours. Ces dernières ne doivent pas empêcher d'avancer dans un projet en évolution sous les yeux du public depuis des années, déjà bien équipé en ciné, théâtre, patinoire, commerces, bistros, moyens de transport et qui va permettre de créer du logement de qualité, dont une bonne part (50%) à prix coûtant, sur l'ensemble de Malley-Centre.

ÉGALITÉ: LA PENSER, LA PARLER ET LA RÉALISER!

La Municipalité de Renens a décidé de signer la Charte de l'égalité salariale dans le secteur public. Ce droit, garanti par la Constitution, n'est de loin pas encore appliqué partout. En signant cette Charte, la commune s'engage vis-à-vis de son personnel et cherche aussi à promouvoir l'égalité des salaires auprès de ses partenaires.

A Renens, différentes mesures ont déjà été prises en faveur de l'égalité: un généreux congé paternité adopté en 2008, des revalorisations des salaires de professions typiquement féminines et non moins typiquement mal payées (petite enfance et bibliothèques), un congé maternité pour les conseillères communales.

Une autre mesure prise en ce début de législature: l'adoption du langage épïcène. La disparition du genre féminin dans les textes est tellement entrée dans les mœurs que l'usage du féminin est souvent taxé de «lourd». Il n'en a pas toujours été ainsi: avant l'industrialisation, les femmes disposaient d'une légitimité sociale y compris dans la langue. Si aujourd'hui, il nous semble étrange de féminiser certains termes, n'est-ce pas simplement parce que depuis à peine deux siècles, la plupart des textes n'ont vécu qu'au masculin? Certaines habitudes sont peut-être difficiles à changer. Toutefois, le changement commence dans la tête... et donc aussi, dans les mots pour le penser.

SORTONS DU NUCLÉAIRE!

1986: c'est la catastrophe de Tchernobyl, avec des leucémies et des malformations sur des zones grandes comme la Suisse rendues inutilisables pour très très longtemps (le plutonium met près de 25'000 ans pour se désintégrer!).

Comment justifier des dégâts aussi inimaginables pour des centrales ne durant que quelques dizaines d'année? Avec des risques aussi insensés on aurait dû tout arrêter, mais on ne l'a pas fait. Et en 2011 est arrivée la catastrophe de Fukushima.

Nos autorités ont alors enfin parlé d'arrêter les centrales, mais sans fixer de délai, en disant qu'on les maintiendrait tant qu'elles seraient sûres (selon leurs critères opaques). Et c'est ainsi que notre cen-

trale de Beznau I avec ses 47 ans est la plus vieille en fonction au monde, avec son millier de petites fissures et son rapport de sécurité gardé à 95% secret. Deux autres centrales ne valent guère mieux.

Une initiative a donc été lancée pour interdire évidemment de nouvelles centrales et pour stopper les centrales existantes après 45 ans. «Trop tôt!», gémissent les nucléocrates. Pourtant ces centrales avaient été programmées pour durer seulement 30 ans.

En matière de nucléaire, nous avons besoin de fixer des limites, pour vraiment chercher des alternatives. C'est à ce prix que nous investirons sérieusement dans le développement d'énergies renouvelables. Nous verrons qu'il est alors possible de vivre sans nucléaire.



C'EST LE MOMENT DE SE NATURALISER!

La droite suisse a fait passer une nouvelle loi sur la nationalité qui durcit les conditions pour une naturalisation ordinaire. Par exemple il faudra obligatoirement avoir un permis C, on sera plus exigeant pour la connaissance de la langue écrite et les procédures seront à recommencer si on change de commune.

Dans la séance du Conseil communal du 15 septembre, le conseiller Fourmi rouge Byron Allauca a donc interpellé la Municipalité afin qu'elle encourage les étrangers qui remplissent les conditions à se naturaliser avant l'entrée en vigueur de la nouvelle loi (1^{er} janvier 2018). Pour plus d'information, venez à nos permanences.



LA FOURMI
RECOMMANDE :

Sortir du nucléaire

OUI

RIE III: NOUS NE PAYERONS PAS CETTE FACTURE !

Avec la RIE III, les allègements fiscaux pour les entreprises s'annoncent impressionnants et les PDG se frottent les mains. Non seulement la réforme va vider les caisses de la Confédération qui va se décharger sur le dos des cantons et des communes, mais en plus les cantons vont lutter à mort pour être plus compétitifs que le voisin en offrant une charge fiscale plus basse aux multinationales.

Et qui va payer la note de ces cadeaux? Nous, les simples citoyens? Exclu, nous sommes déjà suffisamment pressurés avec la hausse des primes d'assurance maladie!

Il faudra donc dire NON à la RIE III quand le référendum aura lieu.

VIVE RENENS ROUGE ET VERT!

LES DERNIÈRES VOTATIONS FÉDÉRALES
ONT MONTRÉ UN RENENS
SOLIDAIRE ET ÉCOLO,
AVEC UN GROS OUI (65.4%)
À L'INITIATIVE AVS+
(VD OUI À 50.3%, SUISSE NON À 59.4%).
ET RENENS A AUSSI NETTEMENT (56.9%)
ACCEPTÉ L'INITIATIVE
POUR UNE ÉCONOMIE VERTE.

Pour défendre nos retraites, il faudra continuer à se battre!

Le résultat vaudois en faveur de l'AVS montre que l'on peut résister à une campagne basée sur la peur et cherchant à opposer aux aînés les jeunes, dont les futures retraites étaient pourtant également en jeu.

Il faudra maintenant combattre l'attaque tous azimuts concoctée par la droite PLR et UDC avec la complicité active du Conseil fédéral: hausse de la retraite à 65 ans pour les femmes, baisse du 2^e pilier via le taux de conversion (mesure pourtant rejetée par le peuple en 2010!), projet de retraite à 67 ans pour tous.

MARIE SCHNEIDER: NOUVELLE RÉDACTRICE FOURMI ROUGE ET NOUVELLE CONSEILLÈRE COMMUNALE



Femme de dialogue, Marie travaille au sein de l'administration lausannoise, comme assistante du chef de service des écoles primaires et secondaires. Elle connaît bien la mécanique institutionnelle et c'est naturellement qu'elle a eu envie de passer de l'autre côté du miroir, avec succès puisqu'elle siège depuis octobre au Conseil communal.

Mère de deux enfants de 10 et 19 ans, elle mène de front plusieurs vies. Elle a connu des années difficiles et sait ce qu'on ressent lorsqu'on doit se justifier pour obtenir des prestations. Ce souvenir ne fera que renforcer son envie de s'engager pour plus de justice sociale et de faire ce qu'elle peut pour défendre les droits acquis, comme les droits des femmes, l'AVS ou l'accès à la formation pour les jeunes.

Sa famille et la musique – Renaud, Gainsbourg, Vian, Ferré, les Béruriers Noirs... – lui ont forgé une sensibilité politique et lui ont ouvert les yeux sur les injustices sociales. Depuis qu'elle est à Renens, son cœur penche pour *la Fourmi rouge*, dont elle suivait l'actualité notamment sur les réseaux sociaux. Il n'a pas fallu insister beaucoup pour qu'elle rejoigne notre groupe et s'y montre rapidement très active!

COUP DE GUEULE OÙ VA NOTRE POSTE?

Plus rien ne doit nous étonner! Mon bureau de Poste est devenu un grand magasin: bougies parfumées, tuyaux de douche, bas de contention, jouets et bonbons pour la joie des parents... bientôt une raclette et un verre de blanc pour agrémenter l'attente. Un vrai service au public qui, en se privatisant, «s'améliore», nous dit-on.

Même si des bureaux se ferment, même si vous perdez votre case postale gratuite, même si certaines régions vont être exclues de la distribution du courrier, même si les facteurs devront peut-être bientôt relever les compteurs électriques, d'eau et de gaz.

Moins de Poste, plus de gadgets?

Pour qui et pourquoi?

CITATION AU SUJET DE NOTRE SOCIÉTÉ DE LA PERFORMANCE...

*Être excellent, c'est être
hors du commun.*

*Or, proposer à tout le monde
d'être durablement
hors du commun
détruit le monde commun.*

Vincent de Gaulejac (1946) est sociologue. Il s'intéresse à la dimension existentielle des rapports sociaux et à la violence du monde du travail actuel.

UDC ET MOULES FERMÉES

L'entêtement de ce parti n'a pas de limites. Son initiative contre l'immigration de masse en est un exemple criant en particulier dans le domaine de la santé: la Suisse manque de médecins et les médecins de famille sont matière rare. Chaque année, depuis 2006, plus de la moitié des nouveaux spécialistes a étudié à l'étranger et on «pique» des médecins à la Roumanie qui doit en recruter en Afrique. Où va-t-on ainsi, on perd la tête! Il est suicidaire de croire que l'on peut s'enfermer et n'avoir pas besoin des autres: s'ouvrir est indispensable à nous tous. On sait bien que les moules fermées sont pourries...

Y A PAS QU'LA CONFITURE

LA FERME DES TILLEULS



Renens, 4^e ville du canton, n'a plus de cinéma depuis longtemps, mais a fait émerger un nouveau lieu de culture qui vit déjà, alors même qu'il n'est pas encore inauguré. Ainsi la toute nouvellement rénovée Ferme des Tilleuls a déjà accueilli près de 900 visiteurs lors des Journées du Patrimoine. Un début prometteur qui ne demande qu'à se développer et s'ouvrir encore plus aux Renanais-es.

PERMANENCE SOCIALE DE VERENA BERSETH:

MERCREDIS À 19H
AU LOCAL DES LAPINS BLEUS
RUE DE L'INDUSTRIE 1

PERMANENCE DES ÉLU-E-S FOURMI ROUGE:

VENDREDI DE 18H A 19H
AU CAFÉ DU MARCHÉ

ONT PARTICIPÉ À CETTE ÉDITION:
Johnson Bastidas, Karine Clerc, Marianne Huguenin,
Vincent Keller, Jean-Pierre Leyvraz, Danièle Pittet, David Scarnà,
Marie Schneider, Silvio Torriani
CP. 178 – 1020 Renens – CCP 10-1793-1
Fourmi.renens@yahoo.fr